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今日菏泽

重点

文/片 本报记者 王保珠

9月7日10时许，正逢菏泽
汽车总站客流高峰期，进站车
辆少有停顿和堵塞情况发生。
自9月1日起，菏泽综合整治非
法营运三轮车后，菏泽汽车总
站东门交通疏导人员胡孔瑞深
有体会，东门口三轮车骤然减
少，交通疏导压力明显减轻。

8日，记者从菏泽市城区交
通秩序综合整治工作领导小组
获悉，自9月1日至9月7日，城区交
通秩序综合整治联合执法，共查
扣非法营运“行云”类电动三轮
车30辆、自制篷电动三轮车25辆。

记者探访

多区域门口不再堵车

9月7日10时许，记者来到
菏泽汽车总站东门，原来红色

三轮车排成长龙的情形不见
了，长途、城际公共车辆进入总
站秩序井然。

“很少见到堵车情况，交
通秩序明显改善。”作为一线
交通疏导人员的胡孔瑞体会
较深，他告诉记者，在没有综合
整治非法营运三轮车时，从双
河路与牡丹路交叉口一直到丹
阳路与牡丹路交叉口，红色三
轮车在非机动车道上排成一条
龙，东门口交通疏导压力较大。

据菏泽汽车总站副站长王
洪强说，汽车站作为对外窗口，
代表着菏泽城市形象，由于车站
交通疏导人员没有执法权，只能
对三轮车车主进行劝导和疏散，

“菏泽整治非法营运三轮车之
后，非法营运三轮车明显减少，
另外，联合交警部门在东门口划
定网状线，加强疏导力度，总站
东门口交通秩序明显改善。”

记者在菏泽市立医院采访
时发现，以前堵得道路不通的大
门口，交通秩序变得有序。菏泽
市立医院保卫科相关负责人告
诉记者，在整治三轮车前，医院
门口停放的三轮车占去1/3道

路，三轮车在此候客不动，基本
上天天堵车，短则半个小时，长
则一个多小时，“现在基本上没
有堵车现象发生，急救车辆进出
非常快速，对于等待急救患者来
说，这无疑是一种安全保障。”

公交司机：

缩短约20分钟行程

“非机动三轮车，的确应该
取缔，眼里没有红灯绿灯，乱闯
乱停乱放，安全隐患非常大。”
菏泽城区12路公交车司机杨师
傅提到综合整治非法营运三轮
车辆时，一下子打开了话匣子。

杨师傅说，平时在路上看
到最多的就是非机动三轮车违
章驾驶，不看红绿灯，不看机动
车，有空就钻，“有时遇到红绿
灯，停车时突然前面冒出一辆
红三轮，安全隐患太大。”

据杨师傅介绍，以前满街
都是红三轮，从三角花园到杜
庄，整个路程要50分钟，而现在
红三轮少了，道路畅通了，现在
一般用时30分钟，三轮车不上
路，交通秩序效果非常显现。

本报记者 李贺

菏泽举行第二届木瓜文化节木瓜产业发展研讨会

市市树树咋咋““成成长长””？？专专家家来来支支招招

本报菏泽9月8日讯 (记者 李
贺) 7日，在牡丹广场，菏泽市第二
届木瓜文化节开幕，这是今年7月16

日将木瓜树确定为菏泽市市树之
后，举办的首个木瓜大型活动。作为
第十届林交会的活动之一，木瓜文
化节不但宣传了菏泽市树，更成了
为菏泽呐喊的品牌之一。

在木瓜节开幕式上，不但有木
瓜树和精彩的表演节目，市民还可
以看到一系列木瓜产品。

“这就是木瓜树，你闻闻，它的
果子可香着呢。”7日，一位母亲指着
一棵展示的木瓜树，向孩子介绍。

据菏泽市林业局局长张代卿介
绍，本届木瓜文化节将大力宣传木
瓜树的药用价值、环境价值、文化价
值、社会价值和经济价值，努力为菏
泽木瓜产业寻求新的发展契机，使
木瓜产业逐步成为菏泽的新兴产业
和新的经济增长点。

据了解，本届木瓜节活动丰富，9

月7日-8日，文化节组织方在牡丹广
场举办木瓜产品展览展示；9月7日15：
00，举办木瓜产业发展研讨会暨雷泽
湖长寿木瓜酒品酒会；9月7日-30日，
举办菏泽木瓜采摘节；9月15日-30日，
举办菏泽木瓜摄影大奖赛。

林交会系列活动之一

菏泽第二届木瓜文化节开幕

菏泽举行《牡丹籽油》行业标准研讨会

牡丹籽油有望“有准可依”

“木瓜全身都是宝,一定要吃干榨净。木瓜从品种选育
到产业化，木瓜的发展要打好文化牌，作为市树应该做好
木瓜进市区、进企业、进校园……”7日，菏泽举行第二届木
瓜文化节木瓜产业发展研讨会，来自社会各界的各路专家
齐聚一堂，为市树发展建言献策。

木瓜全身都是宝
在人们眼中，木瓜只是闻香，

观赏。可是，现在木瓜的延伸产品
已经十分丰富，木瓜酒、木瓜饮
片、木瓜茶、木瓜籽油……据菏泽
市林业局专家介绍，市树评选中
木瓜树和柿树的呼声本不相上
下，木瓜能够战胜柿树成为菏泽
市树，决胜的一点就是木瓜的产
业前景非常好。

“木瓜中含有多酚成分，通过
对木瓜进行发酵酿酒，具有独特
的药用和保健功能。”山东农业大
学食品科学与工程学院副教授、
硕士生导师王兆升教授参与了
木瓜产品的开发，在他眼中，木瓜
富含多种营养元素，具有防癌抗
癌、抗衰老等功效。

“以光皮木瓜的嫩梢为原

料，采用特有的工艺加工制作
成的木瓜茶不但口感好，而且
具有保健作用。”山东农业大学
茶学专家徐雪说。

据了解，除了木瓜酒、木瓜
饮片、木瓜茶已经形成量产，木
瓜粉冲剂、木瓜饼、木瓜醋饮、
木瓜酱油、木瓜籽油等产品也
呼之欲出。

产业化带动是关键
“发展好木瓜，首先要搞好

木瓜品种的选育。”菏泽市林业
局果树站站长樊庆军介绍，木
瓜要走品种优选和新品种培育
道路，选出适合观赏或适合加
工的不同品种。

木瓜果树的管理规范也要

制作出来，这样能够指导农民
如何种植管理木瓜。变传统的
粗放式管理为精细管理，管理
木瓜要像管理苹果一样，就可
以大幅提高果实产量和品质，
增加果农收益。

“产业化带动是木瓜发展

的关键所在。”樊庆军介绍，要
有龙头产品拉动产业发展，木
瓜如果还只是作为观赏和闻香
作用，消费量太低，农民种植的
木瓜卖不出去，就难有木瓜产
业的发展。

木瓜发展打好文化牌
“木瓜树作为在菏泽几百

年的一个吉祥树种，文化底蕴
深厚，为什么我们举办‘木瓜文
化节’而不是‘木瓜节’，就是重
视木瓜发展中的文化元素。”菏
泽市木瓜协会会长程春牛与木
瓜打了十几年交道，他认为不
能忽视木瓜的文化元素。

“秋季木瓜游不失为一个

菏泽旅游品牌。”牡丹区政协原
副主席李尽桢认为，秋天的时
候，金黄的木瓜挂满树枝，阵阵
飘香，菏泽的木瓜游搞起来，可
以像菏泽牡丹一样发展壮大。

另外，李尽桢还认为，作为
一种极好的绿化树种，可以借
助木瓜被评为市树，开启木瓜
进城活动，在菏泽市区道路两

旁采用木瓜树进行绿化。
“像菏泽市实验小学等学

校正在改造，能否在新校园建
成时植入木瓜树，让我们的孩
子从小就能亲眼看到并熟悉市
树。”李尽桢说，木瓜也可以进
企业、进单位，让市树扩大影响
力，这将为市树的发展起到无
形的推动力。

7天，55辆非法营运三轮车“落网”
违法三轮车减少了，路上不堵了，菏泽综合整治三轮车效果显现

本报菏泽9月8日讯 (记者 张
朋) 9月7日8时30分，《牡丹籽油》行
业标准研讨会在菏泽举行。全国粮
油标准化委员会油料及油脂技术工
作组和来自国内多个高校、院所、油
脂企业的专家、教授、学者围绕牡丹
籽油行业标准这一主题，展开了学
术交流与研讨。

记者从《牡丹籽油》行业标准研
讨会获悉，牡丹籽油是菏泽市牡丹
科研人员历经数年的科研成果，
2011年3月，牡丹籽油被国家卫生部
批准为新资源食品，并被列为国家
积极创造和重点支持的优质产业项
目。2013年，菏泽市尧舜牡丹生物科
技有限公司制定的中国首部《牡丹
籽油》企业标准，全面规范了牡丹籽
油的技术要求、生产流程、检验方法
等各项指标，获得国家粮油行业标
准立项，为今后牡丹籽油的生产树
立了“标杆”。

此外，国家林业局已将菏泽列
为中国油用牡丹生产基地试点区，
但由于牡丹籽油无现行的国家标
准、行业标准、地方标准等，难以满
足企业生产、检验要求，企业也因无
产品标准而受到市场限制，牡丹籽
油行业标准的制定迫在眉睫。

研讨会上，副市长王桂松表示，
近年来，菏泽在大力发展牡丹种植

业的基础上也着力发展牡丹深加工
业，不断拓展产业链条，目前牡丹籽
油的原料收购与产品生产数量规模
越来越大，市场日渐扩展，牡丹籽油
已经开始部分出口，在当前形势下，
牡丹籽油行业标准与国家标准的制
定显得非常重要。

在研讨会上，来自中国粮油学
会、武汉轻工大学、江南大学、河南工
业大学等18家单位的20余位专家、教
授、学者围绕《牡丹籽油》行业标准，
展开了学术交流和研讨，对牡丹籽油
的技术要求、生产流程、检验方法等
各项指标进行了专业的阐述与讨论。
另外，牡丹籽油的营养价值也得到了
各位专家、教授、学者的肯定。

据了解，菏泽先后与北京林业
大学、北京大学、中国科学院等著名
大学院校、科研院合作，于2009年推
出世界上第一批牡丹籽油，并获得
了山东省省级成果鉴定。经油脂权
威部门江南大学和中国粮油质量监
督检验中心等多家专业机构测试表
明，牡丹籽油不饱和脂肪酸含量达
90%以上，尤其是其中多不饱和脂
肪酸——— 亚麻酸(属w—3系列)含量
超过40%，是橄榄油的140倍，多项指
标都高于其它油种。因其营养丰富
而独特，又有医疗保健作用，被有关
专家称为“世界上最好的油”。

牡丹籽油研讨会现场。本报记者 张朋 摄

三轮车少了，市立医院门口交通秩序变得井然有序。 本报记者 王保珠 摄

菏泽交通秩序大整治

以林交友 十年有您

在木瓜文化节现场市民们观看木瓜产品 本报记者 李贺 摄
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